



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 21 de enero 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Excélsior, Reforma, La Prensa, La Jornada, El Sol de México, El Financiero, Ovaciones, 24 Horas, Eje Central, Publmetro, La Razón, El Heraldo de México, Diario de México, Contra Réplica, Reporte Índigo, Mllenio, Diario Imagen, El Economista

AMLO: Pfizer sí enviará dosis/El Universal

El Presidente López Obrador informó que en su videollamada con Albert Bourla, director Ejecutivo Global de Pfizer, se confirmó que esta farmacéutica enviará las vacunas contra covid como se había acordado en los contratos con el gobierno mexicano. A su vez, el canciller Marcelo Ebrard presumió que en México se envasaron 250 millones de vacunas elaboradas por AstraZeneca.

Gandallismo en la vacunación/Excélsior

La irregular vacunación anticipada de tan esforzados paladines (los servidores de la nación), habida cuenta del reducido número de vacunas, ha privado de su derecho preferente en la vacunación a médicos de hospitales privados e individuos vulnerables. En una de sus acostumbradas contorsiones expositivas, el doctor Hugo López-Gatell, al ser cuestionado sobre esa irregularidad, empezó respondiendo que la prensa debe documentar y denunciar formalmente estos “intentos de saltarse la fila” y no difundir chismes, pero minutos después aseveró que esos brigadistas tienen derecho a recibir la vacuna prioritariamente. Como toda contradicción, la de López-Gatell es indefendible, pero, además, en este caso, a la discordancia se une la desfachatez.

Suman 1539 muertos a pandemia/Excélsior

En México, la cifra de fallecimientos por covid se elevó a 144,371 debido a la ocurrencia de 1,539 muertes. Con el reporte de 20,548 nuevos casos, se registraron un millón 688,944 contagios de coronavirus. El nivel de positividad se ubicó en 45%. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, señaló que todos los trabajadores de la salud, que fueron vacunados hasta el 12 de enero tienen garantizada a los 21 días, como estaba programado la aplicación de la segunda dosis que completa su esquema de vacunación contra covid.

Garantizan a 88,000 la segunda dosis/Reforma, La Prensa, La Jornada, El Sol de México

Esperan abasto y fallo de consejo para definir esquema del resto de personal. Quienes recibieron la primera dosis de la vacuna de Pfizer contra covid hasta el 12 de enero tienen garantizada la segunda aplicación en los siguientes 21 días para completar su esquema, aseguró Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Repartieron fuerzas armadas 219,375 dosis de Pfizer que llegaron el martes/La Jornada

Para distribuir las 219,375 nuevas dosis de la vacuna de Pfizer contra covid que arribaron al país el martes, las fuerzas armadas implementaron un operativo con 41 aeronaves y rutas terrestres que llevaron el biológico a 480 hospitales en todo el territorio nacional, el cual duró 15 horas y media hasta su última entrega. Por su parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, reiteró que personal de hospitales privados que atienden casos de covid también serán vacunados en esta primera fase.

Invitan a vacunar/La Prensa

El 22% de los adultos mayores encuestados por la Secretaría de Salud dijeron que no están dispuestos a vacunarse, señaló Hugo López-Gatell, quien reiteró el llamado a recibir la inyección.

Presiona 4T a Gatell por desabasto de vacunas/El Financiero

Legisladores de Morena, PES y PT se sumaron a las presiones en contra del subsecretario Hugo López-Gatell, al alertar del desabasto de nueve de las 13 vacunas del calendario infantil. Al aprobarse, por unanimidad, un punto de acuerdo en la Comisión Permanente para “exhortar a la Secretaría de Salud a garantizar de manera oportuna la cobertura de vacunas a la población infantil”, la senadora del PAN Alejandra Reynoso indicó que “desde 2019 se viene padeciendo un desabasto.

Transparentar la vacunación: PAN/La Prensa

Una vez que considerara que la denominada Cuarta Transformación en la capital lucra con la vacuna y engaña a la población, dijo que con la presión de muertes y la soberbia institucional, sólo resta ser optimistas para no pensar en una catástrofe aún mayor, porque lo negativo llegó desde el momento que el subsecretario de la Secretaría de Salud, Hugo López -Gatell, vaticinó que no se rebasarían las 60,000 defunciones.

Solicita la Permanente información de vacunas a servidores de la nación/Ovaciones

A propuesta del diputado Jorge Gaviño Ambriz se explicó que el pasado 8 de diciembre del 2020, al detallar la estrategia de vacunación contra el covid, el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, explicó que el personal clínico que atiende pacientes sería el primero en vacunarse, seguido del resto de los profesionales de la salud y después el resto de la población en grupos de edad, iniciando con los mayores de 80 años.

Llega desde Argentina activo para la vacuna AstraZeneca/Ovaciones, Reforma, La Jornada, 24 Horas

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que el embarque a granel de cinco 5,280 litros de producto para envasar la vacuna contra el covid de AstraZeneca procedente de Argentina llegó a las 4:05 de la mañana y antes de marzo se habrá convertido en parte de los 77.4 millones de dosis por aplicar.

Esconden a López-Gatell, acusan/Excélsior

El subsecretario y el titular de Hacienda sólo enviarán al Congreso un informe sobre la pandemia Diputados y senadores del PAN acusaron a la mayoría parlamentaria de Morena de evitar que el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, sostenga una reunión de trabajo con los legisladores de la Comisión Permanente para abordar la situación del país por la pandemia de covid.

López Gatell exageró eficacia de una sola dosis/Eje Central

Un reporte publicado en el *New England Journal of Medicine* el 31 de diciembre, señala que los resultados preliminares de los ensayos clínicos de fase 3 de la vacuna de Pfizer-BioNtech, tras la aplicación de una sola dosis, ésta tuvo una efectividad de 52%, no de 80% como dijo el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, en la conferencia del Presidente López Obrador. Sin embargo, López-Gatell mencionó que la aplicación de la primera dosis tiene en este caso una efectividad del 80%, lo cual no es cierto. Nachman Ash, encargado del manejo de la pandemia de covid en Israel, advirtió que una sola dosis de la vacuna Pfizer parecía menos efectiva de lo que había sugerido, informó el diario The Guardian.

Inicia aplicación de vacunas a médicos de hospitales privados con 5,130 dosis/El Financiero

En un nuevo disparo de casos covid, en las últimas 48 horas se confirmaron 3,123 muertos más y se sumaron otros 39,442 contagios en el país. El subsecretario y vocero federal de la estrategia contra la pandemia, Hugo López-Gatell, informó que ayer se aplicaron otras 2,534 vacunas a trabajadores de la salud en el país, que suman 501,030 dosis de las 766,350 que se han recibido de la farmacéutica Pfizer.

México tiene un desafío para vacunar a todo el país/Publimetro

La subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Martha Delgado, señaló que el temor de la seguridad de las dosis y la exposición en los sitios donde se lleva el control y aplicación de las mismas ha retrasado el voluntariado de mexicanos en la investigación para concretar los estudios de las vacunas anticovid.

De 220 hospitales para atención del virus saturados, 127 están en 10 entidades en rojo; el resto, 93 en los 19 en naranja/La Razón

Son los estados con semáforo rojo vigente; albergan 127 de los 220 nosocomios canalizados a la atención de la pandemia; también tienen más de 76% de casos activos de los 220 hospitales covid del país cuyas camas generales presentaron saturación al 100% de capacidad, 127 se encuentran en las 10 entidades con semáforo rojo activo, de acuerdo con el sistema de la Red IRAG (Infección Respiratoria Aguda Grave) de la Secretaría de Salud.

Por saturación, las cremaciones en la CDMX tardan hasta 4 días/Excélsior

El incremento de las defunciones por covid este inicio de año tiene saturados 19 crematorios en la CDMX. David Vélez, Presidente de la Asociación de Propietarios de Funerarias y Embalsamadores, aseguró que los cuerpos tardan hasta cuatro días para ser cremados. Mientras tanto deben permanecer en las morgues o “los que fallecieron en su domicilio se quedan en su domicilio”, dijo.

Médico inyecta suplemento alimenticio como vacuna para atacar al coronavirus/La Jornada

Un suplemento alimenticio, que ha sido falsificado para su venta, es inyectado como supuesta vacuna para fortalecer el sistema inmunológico contra el covid por un médico en la colonia Santa Cruz Meyehualco, en la alcaldía Iztapalapa. El tratamiento, de acuerdo con el médico cirujano José Arturo Torres, consta de siete inyecciones que él llama “vacunas” con costo de 300 pesos cada una.

Huixqui considera amparo por vacuna/24 Horas

El Gobierno municipal de Huixquilucan, Edomex, considera interponer un amparo si el Gobierno federal no le permite comprar vacunas contra covid. En reunión virtual el alcalde Enrique Vargas del Villar insistió al Gobierno federal para que permita que los gobiernos municipales, estatales y los empresarios puedan comprar y aplicar la vacuna. Recordó que ya se hizo el trámite ante la Secretaría de Salud, pero aún no hay respuesta. 2

Ante la muerte, no todos contamos igual/Eje Central

Aunque a primera vista no parece tan difícil saber de qué muere la gente en el país y hacer las sumas, lo cierto es que es un proceso muy complejo que tiene múltiples fuentes de error u “oportunidades de mejora, como dice Rafael Lozano, investigador del Instituto para la Métrica y Evaluación de la Salud de la Universidad de Washington y que recientemente publicó el artículo ¿Cuál será la primera causa de muerte en México en 2020”, en coautoría con María Jesús Ríos-Blancas? “El Inegi y la Secretaría de Salud tienen un sistema de conteo de causas de muerte bastante estandarizado, de acuerdo a los lineamientos internacionales” explica Lozano en entrevista.

Acertado, incluir en los ensayos de las vacunas a menores de edad, para garantizar su eficacia en ese sector/La Jornada

Rogelio Pérez Padilla, investigador emérito del INER, explicó que si desde el principio no se incluyó a los menores de edad en la investigación sobre la vacuna anti-covid puede deberse a que presentan pocas complicaciones y fallecimientos, comparados con los adultos, donde se ha concentrado la mayor parte de las hospitalizaciones por cuadros graves y los decesos.

Aumentan enfermos/El Heraldo de México

A partir de la pandemia por covid, los trastornos a mentales reportan un incremento tanto en depresión como ansiedad, aseguró el investigador del INP, Nicolás Iván Martínez López. El coordinador del libro “Salud Mental Forense”, dijo que hay investigaciones que dan cuenta de que quienes sufrieron el contagio empiezan a mostrar perturbaciones, aunque todavía se tiene que definir, en los mismos estudios, las consecuencias de padecer la enfermedad.

Piden devolver tanques que ya no se utilicen/24 Horas

La Profeco, la Cofepris y las empresas productoras y distribuidoras de oxígeno medicinal lanzaron una campaña para reintegrar tanques de oxígeno al mercado. “Devuelve tu tanque. Por amor a la vida” va dirigida a quienes rentaron tanques para suministro a pacientes en casa, para que los devuelvan a los distribuidores cuando ya no los requieran, a fin de permitir que sean usados por otros enfermos de covid.

Demanda Zoé Robledo no politizar atención médica/Excélsior, 24 Horas

Zoé Robledo, director general del IMSS, señaló que las entidades que están presentando un repunte de la pandemia de covid están registrando niveles muy altos de hospitalización. No obstante, dijo que se continúa ampliando el número de camas para dar atención a quien lo necesite.

Aplican MARSS más de 61,000 pruebas para detectar covid/Ovaciones

Las 1,525 Unidades de Medicina Familiar del IMSS en todo el país cuentan con al menos un Módulo de Atención Respiratoria, que del 24 de diciembre de 2020 al 18 de enero pasado, han aplicado 61,676 pruebas para detectarla enfermedad covid, ocasionada por el virus SARS-CoV-2. Al respecto, el coordinador de Atención Integral a la Salud en el Primer Nivel, Manuel Cervantes Ocampo explicó que los Módulos de Atención Respiratoria del Seguro Social (MARSS) sirven para identificar, diagnosticar, tratar y seguir a distancia a casos positivos y sus contactos para romper la cadena de transmisión comunitaria.

Acumula el IMSS 713 quejas/Reforma

El IMSS ha recibido 713 quejas del personal de salud por presuntas irregularidades en la aplicación de la vacuna contra covid, informó ayer su director Zoé Robledo. De ellas 184 denuncias fueron por trabajadores del organismo que se “saltaron la fila”, es decir, que no les correspondía inmunizarse por no estar asignados en áreas en las que se atiende a pacientes con coronavirus, pero varias pueden apuntar a la misma persona.

Atiende el IMSS en hospitales a 40,000 no derechohabientes/24 Horas

Desde marzo de 2020, el IMSS ha atendido en hospitalización, al menos, a 150,000 personas por covid, de las cuales, 40,000 no son derechohabientes, informó su director general, Zoé Robledo. En conferencia de prensa virtual, Robledo dijo que actualmente, sólo en la Zona Metropolitana del Valle de México, hay 4,400 personas hospitalizadas, “ayer ingresaron 92 personas más refirió en torno a la demanda diaria de camas.

Alista Cuba masiva creación de su vacuna/La Jornada

Cuba producirá 100 millones de dosis de su vacuna Soberana 02 este año a fin de satisfacer su propia demanda y las de otros países, informó ayer Vicente Vérez, director del Instituto Finlay, donde se produce el inmunológico. El Instituto Finlay creó Soberana 02 y Soberana 01, ésta última está en una fase de investigación menos avanzada.

En México, riesgo para embarazadas/El Heraldo de México

México ocupa el segundo lugar, después de Brasil, en muertes de mujeres embarazadas por covid, de acuerdo con cifras de la OPS. El país registra 10,188 embarazadas positivas y 221 defunciones por coronavirus, de acuerdo a la Actualización Epidemiológica Enfermedad por coronavirus, de la OPS, con fecha 20 de enero.

Logran primera imagen de Covid-19/Diario de México

Un equipo de investigadores usó la técnica de tomografía crioelectrónica, con un telescopio electrónico, para escanear la primera imagen real y en tres dimensiones del SARS-CoV-2, un avance que puede ayudar a los científicos a luchar contra el virus.

Freno de vacunas afectará recuperación/24 Horas

El retraso en el proceso de vacunación contra covid en México provocará afectaciones en los ánimos para invertir en el país, lo que causará que los niveles de empleo sigan a la baja y más empresas continúen cerrando, es decir, que dicho detenimiento aleja aún más una pronta recuperación económica, señalaron analistas. Al respecto, el economista Pedro Tello refirió que la única estrategia efectiva para mejorar la economía mexicana es el proceso de vacunación, ya que si no se toma control de la pandemia, la capacidad productiva del país se detiene y con ello, no sólo se afecta el empleo, si no que también podrá incrementarse la pobreza para este año.

Aumentó capacidad hospitalaria en 38% en 28 días: Sheinbaum; sólo hay 8% de camas disponibles/Contra Réplica

El Gobierno de la Ciudad de México anunció la ampliación de la capacidad hospitalaria para la atención del covid, a través de la habilitación del Hospital General La Pastora, en Cuauhtépec, Gustavo A. Madero, refirió Claudia Sheinbaum, quien señaló que el proyecto contará con la inversión de Grupo Modelo.

Anuncian nuevo hospital COVID-19/Reporte Índigo

El Gobierno de la CDMX informó que en febrero estará en operaciones el nuevo hospital de "La Pastora" en la alcaldía de Gustavo A. Madero. La titular de la Sedesa, Oliva López Arellano, dio a conocer que dicha instalación médica tendrá capacidad para atender a temporalmente a 100 pacientes de covid. "Estamos sumamente contentos por esta posibilidad de la iniciativa privada como a la Secretaría de Salud y el GCDMX para tener lo que se está previendo, 100 camas de hospitalización con todo lo que esto requiere", señaló.

Capitalinos agotan las pruebas rápidas de covid en los quioscos/Milenio

Los quioscos y centros de salud que el Gobierno de Ciudad de México adaptó para realizar pruebas rápidas a fin de detectar la covid ya no se dan abasto. "No hay pruebas, se acabaron, y tengo que venir mañana a formarme a las siete y media de la mañana, sino ya no alcanzo prueba. Ahorita a las 12 ya se acabaron y dejaron de hacerlas", aseguró Martín Fraga, quien acudió a practicarse el test. Autoridades de la Secretaría de Salud en los quioscos reconocen que este inicio de año ha aumentado significativamente la cantidad de personas que acuden para saber si están contagiados, resultado de las fiestas decembrinas.

Piden que alcaldías den oxígeno gratuito/Contra Réplica

Con motivo del incremento de contagios por covid en la CDMX, la diputada Gabriela Osorio exhortó a la alcaldía de Tlalpan a implementar un programa de préstamo gratuito de tanques de oxígeno a los tlalpenses afectados por esta pandemia. Hoy lo solicitamos a la Alcaldía de Tlalpan y se aprobó extender el exhorto a todas las alcaldías", dijo la congresista. Claudia Sheinbaum Señaló que a través de su Secretaría de Salud, el Gobierno local mantiene un programa similar en Gustavo A. Madero e Iztapalapa.

Exigen retirar a Servidores/Reforma

En la CDMX, la bancada del PAN propuso ayer a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión un punto de acuerdo en el que se pide que los Servidores de la Nación no se involucren en la ejecución de la campaña nacional de vacunación por covid y ésta sea responsabilidad única e integral de la Secretaría de Salud.

El bueno, el malo, el feo/El Herald de México

Mientras la pandemia tiene al país en su peor momento, el que brilla por su ausencia es el titular de la Secretaria de Salud, doctor Jorge Alcocer, quien se ha mantenido fuera de los reflectores.

De pe a pa/Diario Imagen

Reportero: Alberto Vieyra.

López Obrador juega con la vida de los mexicanos y también con lumbre. A ver, a ver, a ver, cómo está eso de que, según López Obrador, la ONU les pidió a los potentados del mundo no acaparar vacunas y *mocharse* con ellas para favorecer a las naciones parias, como un gesto solidario. Eso dice el inquilino de Palacio Nacional, pero su corifeo de la pandemia, Hugo López-Gatell sostiene que "la cosa no va por ahí", mientras que la empresa fabricante de la vacuna más fría del mundo, Pfizer, y en la cual México ya se gastó más de 6,000 millones de pesos reporta que "habrá una reducción temporal de las vacunas pactadas porque necesita ajustar su gran planta de Puurs, Bélgica, para producir 2,000 millones de vacunas adicionales por año".

Quebradero/La Razón

Reportero: Javier Solórzano Zinser.

El coronavirus no sólo está cada vez más cerca de todos sino que también nos está cercando. El Gobierno ha optado por tratar si no de minimizar sí buscar atemperar la dimensión del problema. El "está pasando lo peor" está lejos de lo que vivimos los ciudadanos. El Gobierno está obligado a llevar a cabo una sacudida profunda respecto a su obsesiva estrategia. Los contagios, fallecimientos, saturación en los hospitales, dificultades para atender a cientos de ciudadanos, están siendo el preámbulo de un colapso. No es lo mismo hablar con firmeza haciendo ver la gravedad del momento que optar por lanzar expresiones como "estamos pasando lo peor".

Segunda vuelta/Diario Imagen

Reportero: Luis Muñoz.

Cuando el Presidente López Obrador dijo que ya hay fatiga, cansancio; sobre todo tristeza y dolor, porque se pierden seres queridos, familiares, amigos y conocidos, se refería a las víctimas por la pandemia de la covid. Pero a esa fatiga y cansancio

habrá que agregar el malestar e irritación que provoca lo poco que se hace por frenar la inseguridad que vive el país. En la encuesta que realizó el Inegi en la primera quincena de diciembre de 2020, reveló que durante ese mes, 68.1% de la población de 18 años y más consideró que vivir en su ciudad es inseguro.

Pulso Político/La Razón

Reportero: Francisco Cárdenas Cruz.

Tras el arribo del nuevo Presidente de EU, Joe Biden, a la Casa Blanca, el de México, López Obrador, se apresuró a declarar que “coincide” plenamente con los tres principales planteamientos que expuso en su discurso inaugural: atender de inmediato la pandemia, reactivar la economía y atender el amenazante problema migratorio. Aún cuando en los dos primeros casos ha quedado claro que desde que comenzaron los contagios en China, países europeos y de otras naciones de América Latina, no merecieron la debida y urgente atención gubernamental, se espera que ahora, cuando Biden empiece a despachar sí les ponga la atención que merecen.

Índice Político/Diario Imagen

Reportero: Francisco Rodríguez

El birlibirloque de las vacunas que jamás se compraron, el gasto en lo superfluo, el meter todo el dinero disponible en empresas estatales quebradas y sin remedio, sólo para hacerlas “el cochinito” para las elecciones intermedias es realmente demencial. Hasta ex chairros de renombre poden a gritos se termine el encono de las mañaneras. En sólo dos años de entrambuliques del gobiernito incompetente escasea todo, los alimentos, el dinero, las medicinas indispensables, las vacunas, la justicia, y se esconden los operadores del desastre.

Clase Política/Diario Imagen

Reportero: Miguel Ángel Rivera

La duda se funda en el hecho de que los senadores y diputados de Morena, respaldados por sus rémoras del PT, PES y PVEM, han hecho hasta lo imposible por evitar que los funcionarios federales y directivos de organismos supuestamente autónomos, pero vinculados al gobierno de la llamada Cuarta Transformación sean llamados a cuentas por los legisladores de oposición. Un caso notable y reciente es el de los secretario y subsecretario de Salud, doctor Jorge Alcocer y Hugo López-Gatell, quienes fueron dejados a buen resguardo por “morenos y asociados” a pesar del repunte de la pandemia del covi.

Finanzas 24 y Negocios/24 Horas

Reportero: Alfredo Huerta.

Mientras tanto, la Unión Nacional Independiente de Trabajadores y Empleados de Limpieza (UNITYEL), se ha encargado de generar acuerdos para obtener aumentos salariales en beneficio de los afanadores que asean hospitales y centros de salud, sobre todo por el riesgo que para ellos representa. Así, los bonos ganados equivalen a 20% del sueldo quincenal. Adicionalmente, con miras a expandir el conocimiento en “Técnicas básicas de limpieza y manejo de residuos hospitalarios”, la organización encabezada por Marco Antonio Reyes Saldívar estableció lazos con el equipo del doctor Jorge Alcocer en la Secretaría de Salud, además de Bioservicios y Gestión Ambiental (Biogea), para impartir talleres entre los trabajadores.

Confidencial/El Financiero

Luego de que desde hace semanas Morena advirtió que, “en caso de plantearse reuniones con funcionarios, no estamos en tiempos de que se solicite sistemáticamente que estén viniendo”, ayer, junto con sus aliados, rechazó públicamente en la sesión de la Permanente una reunión del titular de Hacienda, Arturo Herrera, y del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, con legisladores. En medio de duros reclamos de la oposición por la insistencia de la 4T de “proteger a los funcionarios que no han cumplido con sus obligaciones”, Morena argumentó que “no tiene caso un encuentro sólo para golpear a funcionarios que están muy ocupados”.

México SA/La Jornada

Reportero: Carlos Fernández-Vega.

En la mañanera de ayer, el Presidente López Obrador reiteró que la farmacéutica Pfizer está cumpliendo y nos está entregando la vacuna, pero para evitar cualquier duda detalló que, en plática con el director general global de dicho laboratorio, reconfirmamos los envíos; el contrato que tenemos para que no nos falten las dosis y podamos avanzar en la vacunación. Y de cereza, el subsecretario Hugo López-Gatell explicó que en la madrugada de ayer llegó el embarque del granel de AstraZeneca; 5,230 litros del producto, de la sustancia activa de la vacuna. Y no es, esto debe quedar claro, para

aplicación inmediata; no es que del avión ya se puede poner la vacuna, como sí lo estamos haciendo en los casos de la vacuna que ya está envasada de Pfizer.

Café Político/El Economista

Reportero: José Fonseca.

Acorde a las premisas del doctor Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, las autoridades del estado de California, el más rico de Estados Unidos, fueron negligentes en su política de salud, por eso la pandemia desbordó la capacidad hospitalaria de Los Angeles.

Jueves de Encierro/24 Horas

Reportero: Julio Patán.

Qué manejo desastroso de la pandemia, ¿verdad?" "López-Gatell heredó un sistema de salud destruido." "¿Te parece? Con el sida y la influenza lo hicimos mejor, y además no había esta escasez de antirretrovirales, de medicamentos oncológicos, de vacunas contra el sarampión, etcétera." "Güey: es obvio que no podemos estar peor".

La Divisa del Poder/24 Horas

Reportero: Adrián Trejo.

El martes pasado le preguntaron al doctor Hugo López-Gatell que había fallado en la estrategia gubernamental para combatir la covid, dado el aumento de muertos y contagios. Su respuesta fue un largo rollo que terminó por culpar a los mexicanos muertos por estar gordos. Pero nada dijo sobre los errores cometidos por el Gobierno y por él, que encabeza la estrategia oficial para contener el virus. Un poco, solo un poco de humildad y un baño de realidad no le harían mal al funcionario estrella del sexenio, que podría terminar estrellado si las estadísticas le siguen jugando las contras a sus proyecciones. Por cierto, todas fallidas hasta ahora.

Tres Patadas/El Financiero

Reportero: Diego Petersen Farah.

Entre bromas, comentábamos los amigos que había que atender la rueda de prensa vespertina de López-Gatell para saber si la Cofepris había autorizado ya el uso del discurso de toma de posesión de Joe Biden como medicamento para el insomnio y vacuna contra la euforia.

Crónica Confidencial/La Crónica

Reportero: Leopoldo Mendivil.

Cabe recordar que la OMS desarrolló la plataforma COVAX, en la que ya participan los 10 principales fabricantes mundiales de vacunas y 180 naciones. Esta plataforma dispondrá de 2,000 millones de vacunas este primer semestre, que tendrán a los países pobres como destino. Así que de volada tuvo que salir el Dr. Hugo López-Gatell a aclarar, a presionar y México sí recibirá el número de dosis adquirido a Pfizer, aunque tardarán más en llegar.

Día Hábil/Ovaciones

Reportero: Alberto Montoya.

Ni pruebas quiso aplicar, asesorado por Hugo López-Gatell, el subsecretario de Salud que tampoco aceptó jamás el beneficio del cubrebocas.

#Política Confidencial/Publimetro

¿López-Gatell admitirá que la pandemia se salió de control? Es evidente que en los últimos días mueren más de 1,000 personas diario, que se disparó el número de positivos de covid y que se aceleró el número de decesos. Y ya ni qué decir del proceso de vacunación, entre grillas y desorden...

Bajo Reserva/El Universal

Médicos y personal de enfermería de la unidad del 22 Batallón de la Policía Militar "El Chivatito", que atienden pacientes de covid en esa instalación habilitada también como centro de vacunación, solo se quedaron viendo cómo vacunaban y vacunaban a sus colegas del IMSS, ISSSTE, Secretaría de Salud, Sedena y Marina. Nos comentan que ayer un grupo de civiles, contratados para la pandemia, se quejaron de que no han sido vacunados, pese a que el lugar donde laboran han visto pasar a decenas de sus compañeros que acudieron a recibir la primera dosis de la inmunización. Nos hacen ver que dichos médicos seguirán sin vacunarse porque les informaron que se quedaron sin dosis.

Privado/Milenio

Reportero: Joaquín López-Dóriga.

Hasta ahora han sido aprobadas por Cofepris las vacunas de Pfizer, AstraZeneca y Moderna, que son las que se pueden aplicar en México. Sputnik V, de Rusia, y CanSino, chinocanadiense, no han superado la fase tres, se mantienen en protocolo de investigación.

Signos Vitales/El Financiero

Reportero: Enrique Cárdenas.

Antes de antes de iniciar su gobierno, López Obrador emprendió un proceso de destrucción de nuestro país y de su sociedad. No es una transformación, es una destrucción, y una destrucción con cientos de miles de muertos. El uso de los guardados del Estado mexicano, como los fideicomisos, los fondos de estabilidad macroeconómica, el fondo del seguro popular y varios más. Sí, este Presidente y su gobierno están dinamitando nuestro país y están haciendo sufrir a la población: desabasto de medicinas, bajos niveles de empleo e ingresos.

Fronteras/Ovaciones

Reportero: Fernando Fuentes.

Politizar la pandemia en cualquier parte del mundo es un peligro para la salud de la población y hoy veo con enorme preocupación que nuestro país se ha politizado las estrategias para combatir este virus, los resultados están a la vista, desastrosos. México es el país con mayor prevalencia de muertes por número de contagiados. Nada menos que ayer se reportó por parte de la Secretaría de Salud: 1,539 muertes y 20,548 contagiados por el Sars-Cov2. ¿Y saben por qué? Porque nuestros gobiernos no les interesa la ciencia, por eso no hay inversión en los centros de investigación y las universidades hacedores de los científicos, no se les apoya, puros paliativos.

Hechos y Susurros/24 Horas

Reportera: Dolores Colín.

Vivimos los momentos más agresivos de la pandemia. Cada día un mayor número de contagios y muertos. La saturación de hospitales lleva al escenario dantesco, donde la respuesta se repite “no tenemos camas, pero lo inscribimos en la lista de espera. Le avisamos”, hecho que marca a las familias ante la impotencia. Pero los pacientes que son atendidos en sus propias casas, padecen para obtener el principal insumo médico para su atención, el oxígeno. Y como siempre, nadie tiene responsabilidad en los problemas. El sector salud señaló en diciembre del año pasado que la escasez de medicinas se debía a que se estaban acaparando, versión poco lógica, ya que no es de sentido común comprar medicamentos para tenerlos guardados en casa.

Redes de Poder/Reporte Índigo

En 2020, año en que inició la pandemia, se aprecia una baja en las atenciones en centros de salud por motivos relacionados con infecciones de cualquier tipo, de acuerdo con las bases de datos de la Secretaría de Secretaría de Salud.

Gente detrás el dinero/La Razón

Reportero: Mauricio Flores

El suministro al sector privado en México será sólo después de que los diversos laboratorios hayan suministrado los pedimentos por más de 200 millones de dosis hechos por el Gobierno federal obtenidos por la SRE, de Marcelo Ebrard. El control federal es férreo: sin la aprobación de Cofepris, de José Alonso Novelo, sin la liberación del llamado “Oficio blanco”, no habrá ni Gobierno estatal ni agrupación empresarial ni compañía que pueda adquirir vacunas.

Ad-Hoc/24 Horas

Reportero: Enrique Castillo-Pesado.

Especialistas de muy alto nivel en México. En esta columna, hablaré de varios médicos/ doctores/ especialistas que son reconocidos por su gran labor que han hecho y como los más destacados dentro de su área. Entre los más destacados de ellos, mencionó a los siguientes: Dr. Francisco Moreno, del Hospital ABC de la CDMX., y uno de los mejores especialistas de covid. David Kershenobich Stalnikowitz, medicina interna, gastroenterólogo y hepatólogo, es de los médicos más prominentes de México y director del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición “Salvador Zubirán”.

Circuito Interior/Reforma

A tomar mucho té de tila desde ya, pues cuando el Registro Civil de la Ciudad de México actualice su información en línea, será inevitable que los nervios se pongan de punta. dicen que por ahora sólo se pueden consultar los datos de defunciones hasta el 12 de diciembre. es decir, el registro se detiene justo cuando la pandemia comenzó su crecimiento con mayor velocidad, en buena parte atribuido al inicio de las fiestas decembrinas.

Rubicón/Eje Central

Reportero: Enrique del Val Blanco.

Debido al fracaso de la compra consolidada que en sus inicios hizo la actual administración gubernamental, particularmente por la inexperiencia de los encargados de realizarla, ahora lo único que se les ocurrió fue pensar en que alguien de fuera se encargara de la tarea, y quién mejor que la ONU. Así, contactaron a la UNOPS, y en el mes de julio del 2020 el Presidente firmó un acuerdo para la adquisición de 384 claves de medicamentos de patente en el mundo, por un valor de 32,000 millones de pesos, agregando que era parte del combate a la corrupción.

Reelección de diputados: buen momento para ajustar cuentas/El Universal

Reportero: Aquiles Córdova Morán.

Cito: “De acuerdo con los datos que mes con mes envía la Secretaría de Hacienda al Congreso, de enero a noviembre de 2020 la Secretaría de Salud gastó 12,000 millones de pesos menos de lo programado” (Pablo Hiriart, El Financiero, 18 de enero. Las negritas son de ACM). Y no solo la SECRETARÍA DE SALUD incurrió en subejercicio; también el IMSS, que gastó 9,500 millones de pesos menos, y el ISSSTE, que gastó 13,000 millones menos de lo programado. En total, los tres organismos encargados de la salud de la población dejaron de invertir 34,500 millones de pesos en el año que termina. ¿Dónde está, entonces, el dinero de los fideicomisos? ¿A dónde se irá el “ahorro” de suprimir los organismos autónomos”.

La Gran Carpa/El Economista

Reportero: Los Hermanos Fuentes.

El IMSS ha recibido 713 quejas por presuntas irregularidades en la aplicación de vacunas contra covid a personal de salud que está en la primera línea de atención durante la pandemia. El director del instituto, Zoé Robledo, detalló que del total de estas quejas, 389 son de trabajadores en equipos covid que no han sido considerados para ser inmunizados.

La Trastienda/Eje Central

Resulta que en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí se logró montar un laboratorio a fin de hacer pruebas PCR para la detección del virus SARS-CoV-2, aseguran los que lo han visto funcionar que ha tenido tanto éxito que, con apenas 11 personas, es el segundo en el país que más muestras ha tomado y procesado: más de 15,000. Peeeero a pesar de que alrededor del 30% de los pacientes que han atendido han dado positivo para coronavirus, los flamantes directivos del IMSS en la entidad decidieron que ni los tomadores de muestras ni quienes las procesan son prioridad para recibir la vacuna. Oséase que no importa su trabajo, que a lo mejor en el futuro les toca.

Crónica Confidencial/La Crónica

Reportero: Leopoldo Mendivil.

Mi primera reacción fue de molestia. Entiéndame, licenciado Robledo, estoy totalmente a favor de la solidaridad, pero como dice el dicho, el buen juez por su propia casa empieza... Aun cuando “ya se está en tratos” para que lleguen otras vacunas -dice AMLO-, nada hay en firme: en algunos casos ni siquiera la aprobación de Cofepris. Ceder un 20% de las dosis, desde luego: pero ¡50%..!, cuando nuestro personal sanitario cae sin defensa y estamos en plena crisis de contagios en la CDMX., ¡pues no, de plano! Casi al mismo tiempo supe del comunicado de Pfizer notificando que la reducción temporal obedece a la ampliación de su planta para multiplicar su producción. Como que no checan las declaraciones de la farmacéutica y del Presidente.

Antropoceno/La Razón

Reportero: Bernardo Bolaños.

El gobierno de Estados Unidos invirtió en favor de la industria farmacéutica cerca de 10,000 millones de dólares, hasta agosto de 2020, para el desarrollo de la vacuna contra Covid-19. Se trata de la Operación Warp Speed, una de las pocas decisiones visionarias del expresidente Donald Trump. Ella no sólo ha permitido al mundo contar ya con las vacunas de la nueva tecnología de ARN mensajero de Pfizer y Moderna, sino que a mediano plazo le dará a Estados Unidos un empujón

para salir de la crisis económica motivada por la pandemia. El Presidente López Obrador debería entenderlo. Le preocupa la soberanía y la seguridad nacionales, pero su Gobierno se ha peleado con las farmacéuticas mexicanas.

Agenda Confidencial/El Heraldo de México

Reportero: Luis Soto.

Tatiana Clouthier, titular de la Secretaría de Economía, anunció que dentro del programa Crédito a la Palabra, tienen un presupuesto de 1,600 mdp para otorgar 60,000 créditos a la brevedad. A las mujeres o cabezas de negocio de mujeres se les darán 20,000 créditos; 20,000 más para los que no entraron en los programas anteriores y otra cantidad similar para instituciones o empleadores cumplidos. En octubre pasado, la dependencia y el Banco del malestar, perdón del Bienestar, pusieron en marcha el programa Crédito Directo Productivo, para que los micro changarros afectados por la covid no bajaran la cortina y sus dueños no se murieran de hambre.

Punto y Aparte/La Razón

Reportero: Ángeles Aguilar.

El optimismo derivado por las vacunas se diluye rápidamente. Esta semana el Indicador Oportuno de Actividad Económica del Inegi mostró que en diciembre el dinamismo se contrajo 5.4%. De confirmarse esa desaceleración, en 2020 el PIB habría sufrido una contracción del 8.3%, la mayor de los últimos 90 años. Por si fuera poco, el ritmo de la pandemia seguirá marcando el paso. El martes el país alcanzó 1,584 decesos, un nuevo récord, que se suman a los 145,000 que se registran de manera oficial.

Un Montón de Plata/El Heraldo de México

Reportero: Carlos Mota.

Las Agrupaciones de Seguridad Unidas por México, que encabeza Armando Zúñiga, demanda que elementos de seguridad privada que resguardan instalaciones estratégicas, hospitales, centros de abasto de alimentos y transporte sean vacunados en primer lugar. De los 500,000 elementos, 30% están “en la primera línea de atención y posible alto contagio”.

Corporativo/El Heraldo de México

Reportero: Rogelio Varela.

En una buena noticia para la capital ante la pandemia, el gobierno encabezado por Claudia Sheinbaum alcanzó un acuerdo con la empresa Grupo Modelo, que preside Cassiano de Stefano, para habilitar el Hospital General La Pastora, en Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, para la atención de pacientes con covid y el cual contará con 100 camas. Se trata de una inversión adicional de alrededor de 250 millones de pesos en donde una parte muy importante la va a poner la cervecera, en otra señal evidente de la colaboración del sector privado con el gobierno cuando los hospitales públicos y privados están saturados por la crisis sanitaria.

Entre Comillas/Reporte Índigo

Autoridades capitalinas y la iniciativa privada informaron que con este nuevo hospital se cubrirá con una demanda en la zona y a corto plazo ayudará a atender a pacientes contagiados de covid la jefa de gobierno. El objetivo es que quede listo en febrero, la fecha máxima de entrada en operación sería a finales de febrero, pero vamos a buscar que esto pueda ser un poco antes.